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 光が丘第五小学校・光が丘第六小学校 統合準備会(第８回) 要点記録 

 

開 催 日 時 平成21年3月9日（月）午後7時～午後8時 

会    場 光が丘第六小学校 視聴覚室 

委 員 

鈴木久、嶋英治、表迫信行、石川功至、佐藤育子、田中綾子、 

田辺しゅう子、横山かおる、白鳥由美、遠藤はるみ、大内美佐江、

中山亘、川上正夫、森みちる、粟野麻美（敬称略） 

そ の 他 学校教育部長 

出 席 者 

事 務 局 新しい学校づくり担当課 

傍 聴 者 0人 

案   件 
１ 統合新校の校名の選定について 

２ その他 

 

 

１ 統合新校の校名の選定について 

 

会長 

前回の協議において、各委員が、応募のあった校名案の中から、統合新校の校名にふさわし

いと思うものを5件以内で選び、事務局へ提出することとなっていた。本日は、各委員から提

出された校名候補をもとに協議したい。事務局から説明してもらう。 

 

〔統合新校の校名候補の投票結果について、事務局から報告〕 

 

【概要】 

(1) 光が丘第七小学校・田柄第三小学校統合準備会では、委員からの投票により、校名候補は

投票により、36件に絞り込まれた。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 学校名（よみがな） 件数  学校名（よみがな） 件数 

1 光が丘夏の雲（ひかりがおかなつのくも）  9 10 光が丘中央（ひかりがおかちゅうおう）  2 
2 光が丘東（ひかりがおかひがし） 9 11 光が丘緑（ひかりがおかみどり） 2 
3 夏の雲（なつのくも） 4 12 友和（ゆうわ） 2 
4 光が丘希望（ひかりがおかきぼう） 3 13 青空（あおぞら） 1 
5 光が丘夏雲（ひかりがおかなつくも） 3 14 希望が丘（きぼうがおか） 1 
6 光友（こうゆう） 2 15 光央（こうおう） 1 
7 光陽（こうよう） 2 16 光桜（こうおう） 1 
8 光が丘いちょう（ひかりがおかいちょう） 2 17 桜（さくら） 1 
9 光が丘桜（ひかりがおかさくら） 2 18 新光（しんこう） 1 
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(2) 他の統合準備会 

他の統合準備会では、協議の結果、各委員が応募のあった校名案に基づき、5件以内で選ぶ

こととなり、以下のとおり絞り込まれた。 

① 光が丘第一小学校・光が丘第二小学校統合準備会：28件 

② 光が丘第三小学校・光が丘第四小学校統合準備会：34件 

③ 光が丘第七小学校・田柄第三小学校統合準備会：30件 

 

〔第7回統合準備会における校名の統一性・関連性に関する意見について、事務局から報告〕 

 

【概要】 

(1)光が丘第一小学校・光が丘第二小学校統合準備会 

・「東西南北」を使うなら、方角のとらえ方が各々異なるので、相互の調整が必要だ。 

・4校で名称の調和がとれるよう調整して、良い校名に決まるよう望んでいる。 

・統一性を意識しながら応募した人の考えも尊重して、校名を検討したい。 

・統一性をとるかどうかは別として、統合準備会相互の調整は、多少なりとも必要だと思う。 

・協議の結果として校名に「光が丘」がつくならいいが、最初から「光が丘」をつけることを

前提に検討すべきではない。 

 

(2)光が丘第三小学校・光が丘第四小学校統合準備会 

・「東西南北」の校名で統一をとるなら、学校の位置と方角をどう合わせるかが問題だ。 

・4校の名称の統一性をとろうとするなら、各統合準備会で探り合うだけではまとまらない。 

・地域性が違う統合の組み合わせがあるので、校名の統一性をとるのは容易ではない。 

・候補を絞り込んでも、4校に共通性のある名称は残ると思う。 

・学校の位置から考えて、「東西南北」はきちんとあてはまらない。 

・4校の統一性にとらわれず、統合準備会で独自に校名を決めればいい。 

 

(3)光が丘第五小学校・光が丘第六小学校統合準備会  

・校名を公園の名称にするなら、4校で統一性をとったほうがよい。 

・公園の名称で統一するなら、他の地域を考慮して「光が丘」をつけなくてもよいのではない

 学校名（よみがな） 件数  学校名（よみがな） 件数 

19 夏雲（なつくも） 1 28 光ヶ丘夏の雲（ひかりがおかなつのくも）  1 
20 なつのくも 1 29 光ヶ丘東（ひかりがおかひがし） 1 
21 夏の光（なつのひかり） 1 30 光が丘みどり（ひかりがおかみどり） 1 
22 にじの森（にじのもり） 1 31 光が丘南（ひかりがおかみなみ） 1 
23 はなみずき 1 32 光が丘勇気（ひかりがおかゆうき） 1 
24 光が丘（ひかりがおか） 1 33 光が丘わかば（ひかりがおかわかば） 1 
25 光が丘青空（ひかりがおかあおぞら） 1 34 光が丘若葉（ひかりがおかわかば） 1 
26 光が丘銀杏（ひかりがおかいちょう） 1 35 光の森（ひかりのもり） 1 
27 光が丘いちょう通り（ひかりがおかいちょうどおり） 1 36 夢の森（ゆめのもり） 1 
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か。 

・4校の統一性は不要だ。 

・「光が丘」で4校の名称の統一性をとる場合と、とらない場合の2通りを検討するのがよい。 

・光が丘に愛着があるので、「光が丘」を残したい。4校の統一性もとりたい。 

・「光が丘小学校」のように、他の統合準備会と校名候補が重複した場合は調整が大変そうだ。 

・校名に「光が丘」をつけるかどうかは、他の統合準備会の協議状況を確認しながら検討すれ

ばよい。 

・統一性も大事だが、気にしすぎると判断がぶれてしまう。 

 

(4)光が丘第七小学校・田柄第三小学校統合準備会 

・4校とも公園にちなんだ校名がよいので、新校の名称は「秋の陽」にしたい。 

・校名は、光七小と田柄三小の統合新校だけを考えた場合と、光が丘地区全体の目線で考えた

場合の2つに分けて検討するとよい。 

・統合準備会ごとに校名を検討すればよく、他の3校との統一性はあまり考えなくてもよい。 

・校名候補が他の統合準備会と重なってしまわないか心配だ。 

 

会長  
 校名の統一性や関連性について、事務局はどのように考えているのか。 
 
事務局 
候補を決定するのはあくまで統合準備会であるため、統一性や関連性についても、事務局は

各統合準備会の判断を尊重する。ただし、候補が重複する事態を避けるため、積極的に情報提

供を行っていく。なお、他の統合新校に対し優位性や中心性を表す校名は適当ではないと考え

ている。そのため「光が丘」という校名案については配慮をお願いしたい。 

 

会長 
 優位性や中心性を表す校名案に注意しながら、候補を絞り込んでいきたい。 
 

委員 

「光が丘」や「光が丘中央」という校名案は適当ではないということか。 

 

会長 

 優位性や中心性を表す校名は、他の統合新校に迷惑をかける可能性がある。 

 

委員 

 方角は校名として問題ないということでよいか。 

 

会長 

 よい。 
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委員 

 統合新校の位置が東西南北のどれにあたるかは、人によって認識が異なるので、方角を用い

た校名は候補から除いたほうがよい。 

 

委員 

 4 つの統合新校を東西南北に当てはめることは困難であるため、校名に方角をつけることは

反対だ。「光が丘東」という校名案があるが、当統合新校より光七小と田柄三小の統合新校の

ほうが東に位置している。 

 

会長 

他の統合新校が校名に方角を用いなければ、当統合新校に「東」とつけても問題ないのでは

ないか。 

 

事務局 

先日行われた光七小・田柄三小統合準備会では、「光が丘東」は候補に残らなかった。 

 

委員 

 委員の投票結果を見ると、「光が丘」と「夏の雲」がつく校名案が多い。統合新校の校名は

「光が丘夏の雲」でよい。他の統合新校の校名案と重複していない点も大きい。 

 

会長 

「光が丘」をつけるか否か等の詳細は後日つめるとして、さしあたって「光が丘夏の雲」は

候補に残すということでよいか。 

 

－ 異議なし － 

 

委員 

「光が丘夏の雲」と「光が丘東」は、委員から9票入った。公募でも比較的応募が多かった

校名案だ。この2件に絞った上で協議したらどうか。 

 

会長 

 「光が丘夏の雲」と「光が丘東」の2件に絞るということでよいか。 

 

－ 異議なし － 

 

会長 

他の統合準備会の状況を教えてもらいたい。その上で、校名に「光が丘」をつけるべきか、

夏の雲公園は「夏雲」と呼ぶことが多いが、校名ではどうするか等を検討したい。 
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委員  

保護者の方の意見も伺いたい。 

 

委員 

 「夏の雲」はよい名称だと思うが、個人的には「森」という言葉を使用した校名がよい。 

 

委員  

 皆が喜ぶ名称という観点からすれば「光が丘夏の雲」がよいと思う。「夏の雲」の「の」は

省略しないほうがよい。「光が丘」を用いた校名がよい。個人的には、「光が丘希望」がよい。 

 

委員 

 「光が丘夏の雲」がよい。公園名と同名にしたほうがわかりやすいので、「夏の雲」の「の」

は省略しないほうがよい。 

 

委員 

 校名が方角というのは味気ないという意見がある。児童にとって身近な公園と同名とするの

がよい。「光が丘」をつけるか否かはどちらでもよい。 

 

委員 

 校名が方角というのは味気ない。「光が丘」は区外の方にも認識されている地名なのでつけ

るべきだ。夏雲小という略称で呼ばれると思うので、「光が丘夏の雲」にしたい。 

 

委員 

 「夏の雲」がよい。「光が丘」をつけるか否かは今後の協議の中で決めればよい。文字にし

た時のバランス等も考慮すべきだ。 

 

委員 

 校名が方角というのはつまらない。「光が丘」をつけたほうが風格が出るので「光が丘夏の

雲」がよい。 

 

委員   

方角にするならば、他の統合新校の校名も方角で統一しないとおかしい。また「光が丘」が

校名につく小学校が光八小だけになるのは不自然であるため、｢光が丘｣はつけたほうがよい。

ただし、校名が長くなるので、「夏の雲」の「の」は省略してもよい。 

 

委員 

 どの統合新校も「北」は校名につけたくないと思うので、方角はやめたほうがよい。統合新

校の卒業生が履歴書を書く際に、校名から出身地がわかるよう「光が丘」をつけるべきだ。 
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委員 

 皆に親しまれている公園と同名になるとよい。校歌の歌詞に入れやすいという点で、「夏の

雲」より「夏雲」がよい。校名から学校の所在地がわかるよう「光が丘」はつけたほうがよい

ので、｢光が丘夏雲｣にしたい。自分は「光が丘中央」に投票したが、多数票の校名案を尊重す

る。 

 

委員 

 「光が丘」に思い入れの強い方が多いので、校名には「光が丘」をつけるべきだ。校名が長

くなることは大きな問題ではない。「桜」や「緑」がつく校名は、他にたくさんあるので候補

から除きたい。今後は、候補を「夏の雲」と「東」に絞った上で、他の統合準備会の状況を確

認しつつ決めればよい。  

 

委員 

「光が丘夏雲」が呼びやすいと思うが、小学校ということを考慮すると「光が丘夏の雲」で

もよい。 

 

副会長 

 「夏の雲」という言葉からは、元気な児童がイメージされてよいのではないか。「の」を省

略するか否かは今後検討したい。「光が丘」を用いた校名がよい。 

 

委員 

 校名から学校の所在地がわかるよう「光が丘」はつけたほうがよい。地域のシンボルを表す

校名がよいと考えていたので、公園名の｢夏の雲｣は適当だと思う。「の」を省略するか否かは

今後検討したい。 

 

会長 

 私は「光が丘夏の雲」と「光央」に投票した。委員の意見を集約すると、「夏の雲」と「東」

に関連する校名案に絞られたと言ってよいのではないか。 

 

事務局 

他の統合準備会の状況を報告すると、光一小・光二小では「光が丘」「光が丘四季の香」「四

季の香」「光が丘大門」「大門」「光が丘大門山」「大門山」「光が丘桜」「光が丘さくら」「光が

丘緑」「光が丘みどり」、光七小・田柄三小では「光が丘秋の陽」「秋の陽」「陽光」「光陽」「新

成」「誠進」「田柄光」が候補として残っている。 

 

会長 

 当統合準備会では「光が丘夏の雲」「光が丘夏雲」「夏の雲」「光が丘東」の 4 件に候補が絞

られた。次回の統合準備会では、この中から候補を1つ決定するということでよいか。 

 

－ 異議なし － 
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２ その他 

 

委員 

保護者代表として統合準備会の委員に選出されている方の中に、6年生の保護者がいる。今

年度をもってその児童は卒業するわけだが、委員としての身分はどうなるのか。 

 

会長 

委員の任期は平成22年３月31日までだ。また、統合対象校の現役の保護者であることとい

う要件はなかったはずだ。そのため、本人が辞退を申し出なければ、委員としての身分は継続

するということでよいのではないか。 

 

－ 異議なし － 

 

会長 

次回の統合準備会の日程は、前回の統合準備会で確認したとおり3月 30 日（月）午後7時

から、光五小で開催したいがよいか。 

 

－ 異議なし － 

 

会長 

以上で、第8回統合準備会を終了する。 

 


